

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

9401

Subscription en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
(Por trimestre... 7 >

DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

REVISTA

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

El triunfo que la Exposición de Electricidad celebrada en París proporcionó al inventor norteamericano, nos mueve a dar a conocer a los lectores algunos datos científicos de este hombre extraordinario, cuyo genio saludamos con orgullo y agradecimiento.

El telégrafo, su telégrafo, su aparato de carbón, son aplicaciones de las propiedades nuevas de las propiedades del carbono a las resistencias de circuito eléctrico. Su electro-motor, formado de un cilindro con un eje de hidrato de potasa y una pequeña cantidad de acetato de mercurio, anotando las corrientes eléctricas por medio de una lámina platino un da a una membrana de seda, es el resultado, no de un descubrimiento debido al azar, sino de un pensamiento profundo de la teoría de las vibraciones.

Estos instrumentos son obra de un genio. Sus órganos son la consecuencia de los razonamientos. A que el inventor se ha entregado por los datos más recientes de la ciencia de la electricidad. Así es como lo aprenden los hombres ilustrados en ciencia, lo mismo que en Inglaterra y Alemania y en toda Europa. Los representantes más eminentes de estas naciones, sus hombres más autorizados por la extensión de sus conocimientos científicos, se han complacido en manifestarlo, enviando al inventor un testimonio de su admiración.

Edison tiene treinta y cuatro años. En plena juventud, y su fama es universal. ¡Cuántos a esta edad no han desahogado aun más que una puntilla del velo de la vida! En la edad de la infancia, la edad en que se empieza a dar cuerpo a cuerpo con el destino, conocer a los hombres.

Este período ha concluido hace tiempo para Edison. Él fue hombre muy pronto, se debe haber muy pronto se vio dentro de la vida social. A la edad de catorce años abandonó la casa paterna, y se vio obligado a ganarse la vida en los trabajos de la marcha vendiendo periódicos y viajeros. Su padre le había dado una salud vigorosa, y su madre, antes institutriz del Estado de Ohio, vivía curiosa de espíritu. Tenía de su país el amor por las cosas activas, desenvuelto hasta el exceso del continente americano, donde se suceden ya varias generaciones aumentando la mayor parte de su fuerza a los progresos industriales.

Arrojado Edison, niño todavía, en la vida, despegó en ella al momento una gran actividad, inspirándose en encontrar medios para hacer su situación menos dura, inventando, editando en los furgones del tren un periódico del que era redactor, imprentero, repartidor, y todo, leyendo mu-

cho, tratando de conocer los secretos de los aparatos telegráficos en uso en los caminos de hierro. El oficio de *train-boy* le proporcionaba pocos recursos, y además, es propio para niños, no para jóvenes. Ensayó varios trabajos manual-s, pero siempre volvía a la telegrafía. Era tal su inclinación, que construyó un telégrafo en casa de su padre con postas y pilas hechas con pedruzcos de zinc y ácidos que se procuraba como podía. Las noches las dedicaba a leer.

Por fin consiguió entrar como ayudante en una oficina telegráfica, gracias a la protección de un jefe de estación, a cuyo hijo había salvado por un acto de valor y sangre fría.

En 1864, cuando no tenía más que 17 años, puesto que había nacido el diez de Febrero de 1847, en Milan, pequeña ciudad del Ohio, inventó el sistema duplex, que consiste en transmitir dos despachos en sentido inverso por un mismo hilo. Inventó también un cuadrante y un registrador químicos.

La fortuna empezó a sonreírle dos años más tarde en Nueva York, donde inventó un aparato que imprimía sucesivamente las variaciones del curso de los valores. La compañía la Unión de los telégrafos del Oeste, le pagó muy cara esta invención. Desde entonces tuvo medios para entregarse a sus estudios. En menos de ocho años obtuvo sesenta privilegios de invención. Así es como se ha visto muy joven al frente de una inmensa fortuna, porque gran número de estos descubrimientos le han sido pagados a 500,000 francos.

Edison hace de la ciencia el objeto de su vida. Se ha retirado a Menlo-Park, ha fundado un laboratorio, una biblioteca, se hace dirigir todas las obras, resumirlas, todas las revistas científicas, estando así al corriente, no solo de los progresos de la electricidad, sino de los otros ramos de la física, como la mecánica, de la química, de los otros ramos de la física, como el hombre ilustrado que sabe que todas estas ciencias tienen puntos comunes, y que para agrandar uno es preciso conocer los otros.

Edison está instalado en el campo. Su ciencia está atemperada por una tranquila filosofía. Ama tanto las cosas de la naturaleza, que se encuentra mejor en su soledad campestre que en la ciudad vecina de Nueva York. A la izquierda está la casa donde tiene instalados su gabinete y sus oficinas. En el centro, un antiguo laboratorio donde ha construido un telégrafo de carbón, su selecto motógrafo, su telégrafo cuadruple. A la derecha un nuevo laboratorio donde trabajan unos cien obreros, bajo su dirección, en toda clase de experiencias. Todos estos cuerpos de edificio están relacionados con Nueva York por hilos telegráficos. El parque está alumbrado por lámparas eléctricas montadas en postes brutos. Ha construido sus primeras en el nuevo laboratorio, entregándose a las investigaciones

sobre el alumbrado, que le han conducido donde todo el mundo sabe.

Cuando reposa alrededor de Meulo-Park, cuando la noche envuelve las profundidades del bosque, las ventanas del laboratorio están iluminadas, y el inventor, preocupado con alguna nueva combinación, ve, viene, busca, piensa, trabaja, hasta que ha dado forma, cuerpo, a su pensamiento, a su idea.

¡Cuántas veces deja a su familia en su casa habitación, situada a algunos pasos de sus oficinas, para ir al laboratorio!

Todo lo que se diga de los hombres de genio, puede aplicarse a Edison, porque a la gran viveza de su inteligencia, a su solidez, reúne la constancia del trabajo, desde la época en que, niño aún, el destino le mezclaba en los combates y amarguras de la vida.

Como todos los grandes pensadores ha llevado una vida muy casta. Nunca había pensado en el matrimonio, cuando en Newark, donde había establecido una fábrica, notó un día la dulce fisonomía de una de sus obreras Maria Stillwell. Propuso a la joven su unión con ella sin más preámbulos, y el casamiento tuvo lugar a los pocos días. Al salir de la ceremonia Edison condujo a su esposa a la habitación que le tenía preparada y la pidió permiso para ir a vigilar en su laboratorio un experimento importante, prometiendo volver enseguida.

Esto pasaba por la mañana. A media noche no había vuelto aún. Estaba en su laboratorio, donde no se sabe el tiempo que hubiera permanecido, si uno de los testigos de su boda no hubiera ido a advertirle que no era del todo cortés su comportamiento.

Este rasgo, que es absolutamente cierto, pinta su carácter y condiciones.

Dos palabras bastarán para dar a conocer sus sentimientos.

Los domingos los pasa entretenido con sus hijos, tomando parte en sus juegos infantiles y prohibiendo que hablen de ciencia a los que visitan su parque en dicho día.

Daniel Garcia.

CORTES.

CONGRESO.

Continuando la sesión del 3, el señor Carvajal consume el tercer turno en contra.

Recuerda que al discutir el mensaje que las Cortes anteriores dirigieron a S. M., dijo que aquella Cámara representaba la contradicción de la restauración, para concluir que estas Cortes representan la negación de la restauración.

Pasa a estudiar el proyecto de contestación al discurso de la Corona, y lo acusa de vaguedad en sus términos y en sus afirmaciones. En su forma,

dice, que es buena prosa del himno de Riego.

En su fondo es materialista y deficiente, en concepto del orador, porque no responde a ninguna de las promesas hechas por el partido constitucional desde la oposición.

Centra la declaración que se hace en el mensaje de que la tri una española ha encubierto flaquezas y decepciones.

Niega que la política del gobierno haya contribuido a la división en que se halla la democracia española.

Declara que el momento histórico presente es crítico para la democracia; pero asegura que a la democracia solo separa hoy la cuestión de atribución de poderes, pero que de sunda está unida.

Haremos, prosigue el orador, la república más fácil posible.

Estudia el hecho del 3 de enero de 1874, y dice que derrocó la última legitimidad del país.

El señor presidente de la Cámara: Ruego a su señoría que mida el alcance de sus palabras, que niegan legitimidad a los que aquí nos encontramos.

Su señoría por los principios que representa está más obligado que otro alguno a respetar lo que el país resalta como legítimo y a respetar también la soberanía nacional.

El Sr. Carvajal: Entrego a la perspicacia y al buen talento del señor presidente mis palabras, cuyo sentido no ha alcanzado la mayoría hasta que S. S. ha llamado su atención sobre su alcance.

Califica el hecho de Sagunto de golpe de Estado.

Recuerda la reunión celebrada en el teatro del Principe Alfonso, en que los constitucionales adoptaron la Constitución de 1869.

Ocupase de la Constitución de 1876 y la califica con las frases del señor Romero Ortiz, que decía había sido fraguada en una junta de caballeros particulares.

Examina las tendencias de la democracia, y dice que una de ellas es la benevolencia al partido constitucional.

Dice que el mensaje queda analizado y criticado, explicando lo que en él falta, que son los motivos de benevolencia.

El orador examina la conducta política, administrativa y financiera del gobierno, y desenvuelve con elocuencia la política de España en Africa.

Defiende el derecho del Sr. Silvela a tratar las cuestiones de Hacienda en la discusión del mensaje, y alude al Sr. Cos Gayon, quien pide la palabra.

Se ocupa de las diferencias diplomáticas con Francia.

Y termina su discurso pidiendo al gobierno que cumpla con todas las promesas hechas en la oposición.

El Sr. Presidente: Orden del día para mañana: la discusión pendiente. Erañ las seis y media.

La sesión del 4 fué abierta a las tres menos cuarto.

Leída y aprobada el acta de la anterior los Sres. Coll y Moncasi, Villarroya, Atard y Berry, dirigen preguntas relativas a la importación y exportación de aceites, semillas y algodón, al número de fincas reivindicadas por España en Italia, número de colegiales existentes en el colegio de Bolonia y estudios que en él se hacen, y sobre el tribunal de actas graves.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

En la sesión del 3 de los demócratas-progresistas, se dió cuenta de la renuncia del señor Figuerola del cargo de presidente, y por unanimidad se acordó no admitirla y que el señor Azcárate siga siendo cuarto vicepresidente del comité central.

El Sr. Cervera propuso que se acepten como representantes los señores Alvarez Ossorio y Ruiz Chamorro, y así queda acordado.

Dicho señor propuso también a la reunión que se nombre una junta directiva y que se amplíe el número de sus individuos.

El señor Saulate propone que se aumente el número de vocales en seis individuos.

La mesa propone para vocales a los Sres. Muro, Gonzalez Serrano, Gonzalez (D. F.), Bañon, Vazquez, Baños y La Hoz.

El señor Cervera dice que la mesa ha tenido en cuenta el nombramiento de dos representantes de provincias, a los cuales se les llamará por telégrama cuando se necesite su concurso.

El Sr. Gonzalez dá las gracias a la reunión por haberle honrado con el nombramiento de vocal, y hace constar su resolución irrevocable de no admitir dicho cargo.

El Sr. Cervera, en vista de la resolución del señor Gonzalez, propuso al Sr. Sicilia para reemplazarle.

El señor Saulate propone a la reunión: 1.º Que el comité se reúna una vez al año. 2.º Que se reúna siempre que a juicio de la junta lo crea conveniente. Y 3.º Siempre que la mitad mas uno de los miembros del comité lo pidan en una proposición.

Así se aprueba. Queda admitido como representante de las Noticias de Málaga el Sr. Llano y Perti.

El Sr. Garcia Alvarez propone que se acepte como representante por Sevilla el Sr. Alvarez Ossorio.

El Sr. Sevilla, representante de la Union Democrática de Alicante, hace presente que está conforme con todos los acuerdos adoptados por la mayoría del comité central.

— 1340 —

—Era preciso averiguarlo; ya que dice asesinado por veinte mil francos. Este es un indicio. ¿Quién es esta mujer será el hilo conductor que nos prepara la Provincia.

—¡Ah! por desgracia está loca, puede respondernos.

Jorge tomó entonces la palabra. —Yo he pensado lo mismo que...

—dijo—y esto explica mi presencia en la calle de Taibout; no pudiendo hablar a la hermana, quería preguntar al hermano.

—Decis bien. ¡Que desgracia que ese hombre haya dejado la palabra! —dijo Fabricio con verdadera vehemencia.—No lograremos que se haga la luz en medio de nuestras tinieblas.

—No os desaniméis tan pronto, dijo el doctor,—aun sabremos algo.

—¿Lo creéis?

—Estoy seguro.

Por segunda vez el sobrino del

— 1341 —

banquero sintió el sudor de la agonía.

—Fabricio,—dijo Paula con el acento de la persuasión,—Matilde era sin duda una mujer de historia, y vos habéis vivido en la sociedad alegre de París: ¿no la conocéis in aun de vista?

—No.

—¿Ni habéis oído hablar de ella?

Fabricio sintió los ojos de Paula fijos en los suyos, y dijo con aplomo:

—Jamás.

—Lo siento. Creía que la conocíais vos, que la conocía Federico.

—Eso explicaría en parte su delirio; si la conocíais, su muerte ha debido causarle viva impresión, y por su extraña muerte es Federico su idea fija. ¿No os parece verosímil? doctor.

—Tanto, que así lo he creído hasta hoy.

—¿Y ya no lo creéis?

—No; averiguo... buseo...

— 1344 —

la vista del célebre doctor V.

Había a penas y parecía absorta en profunda melancolía.

Jorge no se alarmaba de estos síntomas.

—Querido doctor, ¿no encontráis a Juana un poco sombría?—dijo Paula.

—Sí, pero no me sorprende.

—¿No os inquieta?

—Al contrario.

Fabricio miró a Juana con atención y observó los estragos causados por la locura en su hermoso rostro.

Al mismo tiempo examinaba el cuarto como si quisiera grabar el plano de él en su memoria.

Entró una enfermera y colocó una vasija sobre la mesa que había cerca del lecho de la enferma; esta al verla pareció animarse y dijo:

—Tengo sed, agua...

Fabricio se estremeció. Las palabras de Juana le recordaban el último de sus crímenes, y le parecía

— 1347 —

curación mejoras que Paula hacía notar a Fabricio con sencillo orgullo; pero el sobrino del banquero prestaba poca atención a estas explicaciones y pensaba:

—Si Matilde me reconociese...

Paula Baltus y Jorge cambiaron una mirada furtiva.

Era que la enfermera abría la puerta que tenía el núm. 4.

Ya sabemos que aquella celda, tapizada hasta cierta altura, no tenía ningún mueble: unos colchones en un ángulo servían de lecho, y sobre ellos veíase acurrucada a una mujer, con los vestidos en desorden, esparcido el cabello...

Fabricio reconoció al punto a Matilde y sintió oprimirse el corazón, pero ya conocemos su fuerza de voluntad; ni un músculo de su fisonomía se alteró, y siguió manifestando la pueril compasión que le acompañaba desde el principio de la visita.

Jorge y Paula cambiaron una mirada que quería decir:

El Sr. Cervera hace uso de la palabra para manifestar el profundo dolor que siente por la pérdida de fuerzas valiosas é importantes para la idea democrática.

Ruega á la reunion que conste que se espiera y se siente en extremo la separacion de los importantes individuos del comité.

Y termina proponiendo que se enviase al testimonio de afecto, simpatia y consideracion á los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmorón.

Así se acordó, en medio de nutridos aplausos.

A las ocho reunieron en banquete el Sr. Martos y los que con él y el señor Montero Rios se han separado del comité central del partido progresista-democrático.

Cincuenta individuos hallábanse sentados á la mesa.

Llegado el momento de los brindis, el señor Echegaray dijo no tenia propósito de pronunciar un discurso, por que todos sentian deseo de escuchar á los señores Martos y Montero Rios; y brindó por dichos señores, proclamándoles jefes del partido y asegurando que sus declaraciones serian de fijo el programa del partido.

El señor Montero Rios empezó diciendo que el jefe del partido allí representado era el señor Martos.

Lamentóse de encontrarse alejado de los que, por largo tiempo, habian sido sus compañeros queridos.

Sostuvo el principio de que no debían imponerse un partido á la voluntad entera del pais.

Condena la tiranía del pueblo, como la de los poderes absolutos.

Acepta y defiende la Constitución de 1869, con las salvedades precisas, porque dicha Constitución es el Código en donde se encierran las doctrinas de la libertad.

Defiende los derechos individuales como anteriores á todo y fuera del alcance de la ley.

Hace la historia de los partidos democráticos desde antes de la revolucion de setiembre hasta el presente.

Nosotros fuimos á la inteligencia y á la transaccion por creer que nuestros aliados abandonaban las ideas peligrosas que formaban parte de su dogma y de su credo. Nos equivocamos.

No faltaremos á nuestra consecuencia.

Mantenemos nuestros compromisos anteriores al manifiesto de abril; nuestras ideas de siempre. Procedimientos legales mientras no creamos imprescindible renunciar á ellos por causas justas. Debemos respetar la paz pública y la voluntad del pais.

Propaganda, mucha propaganda, por ingrato que sea este trabajo, cuando no hay probabilidades de resultados inmediatos.

Aceptemos lo bueno, venga de donde viniere. No política de benevolencia, sino política razonada es la que debemos hacer.

Levántase el señor Martos y empieza dando las gracias á los que le han aplaudido antes de hablar.

Nada tengo que añadir á lo que tan brillantemente ha puesto el Sr. Montero Rios. El ha dicho cuál es el programa del partido.

Saluda á Echegaray á Montero Rios, y á las provincias donde residen á juicio del orador la justicia, la razon, la prudencia y la esperanza.

Tributa grandes elogios á los representantes de la prensa periódica.

Declara que cuando las masas tengan tanta conciencia de su deber como equivocadas están en lo que creen

sus derechos, la república no peligrará.

Pronuncia periodos brillantes, analizando los partidos políticos, á los que inspiran generalmente móviles interesados.

Ensalza la Constitución de 1869, simbolo de paz y de progreso, que excluye el socialismo y el federalismo.

Queremos garantizadas las leyes y respetados todos los derechos. Los problemas serán resueltos.

El gobierno y el ejército mantendrán la paz pública.

Combate enérgicamente el federalismo.

Recuerda en un elocuentísimo periodo la insurreccion cantonal y la vergüenza de que fuera declarado pirata un buque, la Numancia, que llevaba en su palo mayor la bandera española.

No quiero lo desconocido, quiero libertad y orden.

Condena la tiranía de arriba y de abajo.

Termina diciendo: si somos aquí cincuenta, mañana seremos cincuenta mil.

El banquete terminó á las once y media.

—Existe el propósito en la comision de presupuestos de elevar el sueldo de los gobernadores á 50000 reales y de concederles la categoria de jefes superiores de administracion.

—Esta tarde á primera hora han celebrado una larga conferencia los señores Martos y marqués de Sardoal.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Globo abraja todavía esperanzas de que los progresistas democráticos reunidos anoche en Lhardy, ingresaran en el campo posibilista. Nuestro colega debe estar ya convencido de que vaniven al campo radical, de donde salieron para las aventuras de la politica.

El posibilismo lo consideran molde estrecho para sus ideales.

—Un diputado demócrata presentará en el Congreso la misma enmienda defendida en 1879 por D. Cándido Martínez, pidiendo la exencion del pago de derechos en las herencias directas entre ascendientes y descendientes.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

Como consecuencia de la dimision presentada por el general Lopez Dominguez, del cargo de presidente del casino militar, échanse á volar diversas candidaturas, figurando como mas probables para reemplazarle los generales Ibañez, conde de Balmaceda y Servet. Los amigos de Martínez Campos niegan en todos los tonos que el ministro de la Guerra haya influido en poco ni en mucho para que se nombrara á determinada persona: su solo deseo es que la asociacion prescinda en absoluto de politica.

Las disidencias entre los demócratas progresistas han producido la formacion de un nuevo bando sobre los muchos que dividen á los españoles, que en este punto pueden dar lecciones á los extranjeros, que siguen la rutina de conservar las banderas y denominaciones de sus antepasados.

Los amigos de Martos se organizan y han dado á Echegaray el encargo de bautizar este nuevo grupo, que se cree llevará el nombre de radical demócrata: los posibilistas esperaban que todos ó la mayor parte de los derrotados por el comité democrático progresista se fundirian con los que siguen las inspiraciones de Castelar, pero ya se habrán convencido de que esto por ahora no es posible: lo mismo puede decirse de los demócratas dinásticos, que han seguido con interés la discusion entre benévolos é intransigentes, esperanzados en que los primeros engrosarian sus filas: mas probabilidades de que se agrapen en su derredor algunos tiene el señor Carvajal, aunque los que siguen al ex-ministro de Estado demócrata entrarán que engrosar un día ú otro á Figueras ó Ruiz Zorrilla.

La cámara legislativa francesa, inspirada por Gambetta, ha elegido para presidirla á Mr. Brisson, mientras el jefe del oportunismo confecciona la candidatura ministerial que ha de reemplazar al gabinete Ferry, que esperará hasta el lunes para presentar definitivamente su dimision. Allí como aquí son en gran número los que aspiran á hacer la felicidad del pais desde la poltrona, y esta es la única dificultad que encierra Mr. Leon Gambetta.

Signe el alza en la cotizacion de treses, que hoy se hace á 29.—Amortizable 49'65.—Bonos 100'60.—Ferro-carriles 59.—Obligaciones de Aduanas 100'50.—Id. del Banco y Tesoro 100'60.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

—El Sr. Sagasta se encuentra ya restablecido de su ligera indisposicion.

cartas?—Nueve.—¿Del extranjero?—No.—¿Estás segura?—Segurísima: he visto los sellos con el mayor cuidado.—¡Oh! ¡desesperacion...! decididamente me persigue la desgracia.—Pero ¿qué tienes?—Calla muger, no me hables... ¿no ves que estoy furioso?

El florista se pasea con impaciencia, y su muger, que le conoce, sin interrumpirle, le permite desahogarse con el siguiente monólogo.

—Y no hay duda, el fabricante me ha escrito; ¡cómo había de dejarme un hombre tan formal en las actas del toro! El pedido fué en regla. Doce docenas de coronas con avallorios, bien surtidas, para padres, esposos, hijos, hermanos, amigos... dos de cipreses de todos tamaños, y luego una porcion de materiales para fabricar en casa las menos caras. Me anuncia la salida del género, me dice que el día siguiente enviará el talon, pasan tres días y nada... Estos correos son lo mas inútil... ¡Que país está! Y entretanto me llueven pedidos de provincias; mis corresponsales quieren coronas de siepreviva, de terciopelo, de avallorio, con medallón y sin él; podría hacer un magnífico negocio vendiendo este año hasta los últimos residuos de los anteriores.

Vamos estas cartas... ¿Os lo dije? son pedidos. Esta no es para mí: para que veas lo que son los carteros: me han dejado una carta que viene dirigida al vecino del segundo.

—Y al amo le han dejado otra que es para V., dice una criada que acaba de llegar y ha oido las últimas palabras del florista.

—¿Otra carta? ¿á ver? ¡Oh felicidad! Toma muchacho, dile á tu amo que por poco la abro. Y envía el talon; los cajones han venido por gran velocidad; voy... voy...—Pero, hombre, ¡almuerza.—No es posible... el negocio es lo primero: adios, adios.—¿Llevas pañuelo?—Sí.—¿La petaca?—También: adios, adios. Uf... Parece mentira que den tanto que hacer los muertos!

Pasemos de un brinco á la mañana del día de Todos los Santos.

—Vengo sofocada, dice una señora de 30 á 40 años, entrando con una niña en una habitacion modesta donde está un hombre de su edad, sobre poco más ó ménos, que es viudo de su hermana y padre de la niña.

Mientras se quita la mantilla prosigue:

—No puedes imaginarte lo que he andado: no he dejado ni una sola tienda por registrar; pero amigo, este año las coronas son caras y de muy poco gusto; aquí tienes lo que he encontrado.

Y saca de un pañuelo una corona fúnebre con medallón detrás y dos cipreses en tiestos microscópicos.

—Mira, papá, dice la niña con la mejor buena fé, para tí no traemos; no hemos hallado ninguna que diga: *A mi querida esposa*.

—Bien, dejadas por ahí, dice el hombre algo conmovido.

—Oiga V., Juan, añade la señora dirigiéndose á un criado: V. se vá ahora mismo al cementerio lo coloca V. todo delante de la lápida como yo le diga.

En medio la cruz, las lamparitas á los lados, los cipreses al lado de las lamparitas y las coronas arriba.

Poco despues pide el almuerzo y mientras se lo sirven, exclama sollozando:

—¡Pobre hermana mia! Era una santa!

¡Debilidades humanas!

Julio Nombela.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Noviembre de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La sesion del Congreso de ayer la ocupó casi por completo el discurso del Sr. Carvajal, que habló con estension de la cuestion de Saida, lamentándose de lo que conceptúa como inercia diplomática respecto á Marruecos: su peroracion dió motivo al presidente de la cámara para que le hiciera alguna observacion, en términos que hoy son muy comentados. Ellos son motivo de censura de parte de los liberales conservadores, que dicen se corre el Sr. Posada Herrera permitiendo á los demócratas demasiada latitud para hacer la propaganda de sus ideas desde la tribuna parlamentaria.

Tarde se ha abierto la sesion de hoy, por no haber asistido á la hora marcada número suficiente de señores diputados, y por esta causa no puedo darle alcance respecto á los debates de contestacion al mensaje. Vega Armijo contestará al diputado malagueño, y hasta el lunes no hará uso de la palabra Romero Robledo, siendo esperado con ansiedad su discurso.

El corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

3 de Noviembre de 1881.

En los dos primeros dias del mes hemos rendido todos un tributo piadoso á la memoria de los seres queridos que duermen el eterno sueño; hemos rezado por su alma, y lo que es mas, hemos rendido tambien homenaje á la moda y al lujo, llevando al cementerio con nuestro amor un poco de vanidad.

La piadosa costumbre á que me refiero dá lugar á escenas anteriores y posteriores que merecen siquiera los honores del boceto.

Tráslase el lector conmigo á la trastienda de un bozar de flores artificiales, en uno de los últimos dias de Octubre.

—¿Ha venido el carter? pregunta el dueño de la tienda á su cara mitad.

—Sí... hace un rato.—¿Y ha habido

—No se ha inmutado, no la conoce.

La loca al oír el ruido volvió el rostro, que por este movimiento recibió de llene la luz de la ventana, y sus ojos sin expresion se fijaron en Fabricio como si no pudieran apartarse de él; poco á poco se levantó, separó los mechones de sus cabellos, y fué acometida de un temblor nervioso que hacia chocar sus dientes... Esto duró un segundo. Despues, con un brusco movimiento se lanzó hácia su antiguo amante...

El joven no se movió.

—Vea lo que haceis,—dijo Paula alarmada;—la locura de esta mujer es furiosa.

—No temais,—exclamó Fabricio, cuyo rostro seguia inalterable aunque su corazon palpitaba con violencia.

Matilde se detuvo delante de él, extendió la mano hasta su pecho y con voz ronca y apenas distinta, balbuceó:

—Sí.

—¿Cuándo volvais?

—Mañana sin falta.

—¡Qué largo vá á parecerme el tiempo!

—Mi ausencia será corta, y además os queda vuestra madre y nuestro amigo el doctor.

—Bien sé que no estoy sola, pero me he acostumbrado de tal modo á veros, que no puedo vivir sin vos.

—Volve á mañana sin falta.

—¿Traeréis á Fox?

—Sí lo quereis...

—¡Oh! sí, traedla. Es tan inteligente, tan cariñosa... Cuando apoyas tu cabeza en mis rodillas y me mira con sus ojos tristes creo que tengo un amigo más.

—Pues bien, os lo traeré. Hasta mañana.

—Hasta mañana.

Paula besó á su amiga y pasaron á la estancia de Juana.

Mad. Delariviere habia cambiado mucho tambien, sobre todo desde

—1842—

Esta vaga respuesta cortaba toda interrogacion, y nuestros personajes salieron de la celda sin que Matilde se apercibiera de su salida.

—Vamos á ver á Emma y á Juana,—dijo Paula,—almorzaremos en seguida y partiremos para Melun.

XXXIV.

Un cambio notable pareció haberse producido en la salud de Emma desde la víspera: el pálido rostro de la niña se habia sonrosado, su corazon palpitaba con mas regularidad, su fiebre iba desapareciendo.

—Hija mia,—dijo Paula,—vengo á despedirme de vos.

—¿Es decir que estais decidida, vais á Melun?

—Sí.

—¿Con mi primo Fabricio?

—1839—

—Veinte mil francos! veinte mil francos... Federico Baltus ha muerto asesinado... ¡Asesinado por veinte mil francos!

Aquí pareció agotarse sus fuerzas, retrocedió y cayó sin sentido sobre los colchones.

Fabricio al oír aquellas palabras sintió que un sudor frio humedeció la raiz de sus cabellos, y hubo un instante en que estuvo á punto de venders; pero triunfó de sí mismo una vez más, y volviéndose á Matilde, con extraordinario aplomo exclamó:

—¿Soy juguete de una ilusion? ¡ha pronunciado el nombre de vuestro hermano!

—Sí, es muy extraño, ¿no es verdad?

—Ménos de lo que os parece, replió Fabricio con audacia;—¡cómo se llama esta mujer?

—Matilde Jancelyn.

—¿La conocia Federico?

—Lo ignoro.

...y así veremos cumplido uno de los más acariciados proyectos que se han acariciado hace algún tiempo.

Recuerdo.—La Administración económica de esta provincia recuerda los cupos de consumo que no se satisfacen en el trimestre de su vencimiento devengan para la Hacienda seis por ciento de interés, que se cubrirá con los referidos cupos.

Bien lo necesitaban.—Se ha dado principio á la operación de picar baldosas de la calle de Angel Saavedra. Aplaudimos esta medida por la que expresa nuestro epigrafe.

Defunción.—Anteayer tarde fué muerto en Cabra después de una breve y aguda dolencia del corazón el Excmo. Sr. Duque de Sassa, Marqués de Alfama, Grande de España descendiente y heredero directo de los antiguos Condes de Cabra. En esta ciudad era esperada la Sra. Duquesa, hermana de S. M. el rey don Francisco de Asis, y sus hijos, con motivo de este desgraciado suceso.

Subasta.—El doce se subasta en el juzgado de Priego una fanega de tierra con riego y veinte y seis olivos, sitio del cortijo de Gamiz, de aquel término, por el tipo de cinco mil cuatrocientos reales.

Éfemerides.—Hoy. 1479. Nace en Toledo la reina doña Juana Loca. 1661. Nació el príncipe Carlos de Austria, que luego reinó bajo el título de Carlos II, fué hijo de Felipe IV, que murió en el año 1665, por cuya minoría hubo varios desórdenes en España durante la regencia de la reina madre. 1773. El duque de Orleans es guillotinado. 1792. Es guillotinado en París la célebre madama Dubarri, favorita del rey Luis XV de Francia. 1873. Murió en Madrid el elocuente orador D. Antonio Ríos Rosas.

Calle afortunada.—Lo es la del Tornillo, porque á más de varias baldosas levantadas tiene una exposición permanente de inmundicias.

No hubo.—Anteayer no se celebró sesión el Excmo Ayuntamiento por falta de número de señores concejales.

Que se le reintegre.—Falta un pedazo á un caño de la fuente de la Piedra Escrita.

Viajero.—Ayer paso por la estación de esta capital, dirigiéndose á Cádiz, el general Prendergast, nombrado para la Capitanía general de Cuba.

Rompe cabezas.—Anteayer hubo un gran escándalo en la calle de Cárcamo, que tuvo por resultado que uno de los contendientes viniese al suelo hiriéndose en la cabeza. Fué curado en la casa de socorro.

Orden público.—Los servicios prestados por este Cuerpo en la última semana han sido un detenido por hurto, otro por embriaguez, tres por escándalo y uno conducido á la cárcel por otros motivos.

Alcaldía.—Se ha hecho cargo de la de esta capital el Sr. Marqués de Boil, cesando por tanto en el desempeño de ella el primer Teniente señor Manuel Matilla, que como siempre ha llenado su cometido con celo y recatado.

Ejercicios espirituales.—Veinte y cuatro darán principio para señoras en la iglesia de Santa Victoria. Estarán á cargo de la Congregación Filipense de Hijas de Nuestra Señora de los Dolores.

Centenares.—Cuando á los campos alegre la lluvia, la calle nueva pone que inspira lástima. Contrastes de la vida.

Correo.—El retraso del correo que iba picando en historia por que enfermedad, en efecto, iba adquiriendo carácter crónico, ha tenido ayer algún alivio.

El piso.—Con gusto vemos que se está arreglando el embaldosado de las calles que necesitan esta mejora, cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en sesión de veintinueve del mes anterior, y que esta obra, reanudada ya en muchos puntos, se irá adelantando á todas las que la reclama actualmente.

Diputado.—Hace dos ó tres días llegó á Montoro nuestro distinguido amigo el Sr. D. Santos Isasa, diputado á Cortes por esta circunscripción. Se cree vendrá en breve á Córdoba.

Sesión.—Para anoche estaba citada la Academia de Ciencias, Bellas Letras y nobles artes de Córdoba, para celebrar sesión ordinaria, y tratar de asuntos relacionados con la Sociedad económica.

Almohada.—Mañana la habrá

de ropas en el Monte de piedad de esta capital. Ayer se publicó en el DIARIO el pormenor.

Templo.—Es probable que la inauguración de la ermita que ha de consagrarse á los Santos Martires sea el treinta del actual en vez del veinte y seis.

Está verde.—Se ha dado parte de que diez y nueve revendedoras de hortaliza compraron ayer mañana su mercancía antes de la hora señalada.

Apreciaciones.—La prensa sevillana atribuye á nuestro ilustrado paisano D. Joaquín Alcáide y Molina, Diputado por aquella capital, cierta tendencia á favor de la política del Sr. General Martínez Campos.

Billetes.—Los de la sucursal del Banco de España en Ba. a. j. se admiten como los de Córdoba, Sevilla, Málaga y Granada, puesto que todos se cambian en la Sucursal de Córdoba.

Proyecto.—Se consigna en el de instrucción pública que las escuelas de seiscientos veinte y cinco pesetas serán de entrada con mil y se proveerán por oposición y con mil y ciento las de ochocientos quince, desapareciendo las distribuciones. Las maestras disfrutarán iguales beneficios.

Guardia municipal.—Este cuerpo ha prestado en la última semana los siguientes servicios: dos armas recogidas, dos hombres detenidos por herir, cuatro por embriaguez, cinco por escándalo, cuatro heridos auxiliados y nueve partes producidas por infracciones de las Ordenanzas.

Apremios.—Se despacharán pasados quince días contra los ayuntamientos morosos por el veinte por ciento de Propios, de cuyos descubiertos nos ocupamos ayer.

Gracia merecida.—El Sr. don Antonio Morado, Teniente sesto de Alcalde de esta población, ha sido agraciado por S. M. con la encomienda ordinaria de Isabel la Católica. Muy digno es de este honor el que tanto ha contribuido con su actividad é inteligencia al desempeño de la administración local en el tiempo que lleva de ocupar uno de los primeros puestos en nuestro Municipio. Damos la mas cumplida enhorabuena al señor Morado.

Memoria.—Está circulando estos días la memoria que el ilustrado director del Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción de Córdoba, D. Manuel Burillo, ha escrito acerca del estado y situación del mismo en el ejercicio económico y curso académico último. La acompaña un inventario general de alhajas, muebles y demás efectos de dicho establecimiento, resumen de notas y lista de alumnos que han optado al grado de Bachiller en artes, cuadro demostrativo del presupuesto refundido, y por último otro cuadro demostrativo de las especies de consumo. Con el interés que nos inspira esa insigne casa, donde recibimos nuestra primera instrucción, hemos examinado ese importante trabajo, del que daremos otro día algunos detalles, reducidos hoy á felicitar á nuestro estimado amigo Sr. Burillo por su acertada gestión profesional y administrativa en pro de ese ilustre centro de educación y de enseñanza.

Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de Socorro del distrito de la izquierda durante el mes anterior, con expresión de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados 29 hombres, 36 mujeres, 15 niños y 14 niñas.—Aliviados 12, 18, 7 y 11.—Total de asistidos 142.—Las enfermedades son las siguientes: Anginas 3 hombres.—Abscesos 6 hombres, 3 mujeres, 1 niño y 1 niña.—Contusos 3 hombres, 2 mujeres y 1 niña.—Cefalalgia 2 mujeres.—Conjuntivitis 1 hombre, 6 mujeres, 1 niño y 1 niña.—Disenteria 1 mujer, 5 niños y 3 niñas.—Erisipela 2 mujeres, 1 niño y 1 niña.—Flegmasias viscerales 2 hombres, 5 mujeres, 3 niños y 2 niñas.—Fiebres 5, 4, 3 y 4.—Fractura 1 hombre.—Gastralgia 1 hombre, 1 mujer, 2 niños y 2 niñas.—Heridos 7, 1, 2 y 3.—Herpes 1 hombre.—Neuralgia 2 hombres y 3 mujeres.—Optalmias 4 mujeres y 3 niñas.—Pulmonía 3 mujeres.—Quemadura 1 mujer.—Reumatismo 2 hombres y 1 mujer.—Tumores 2 hombres, 3 mujeres, 1 niño y 3 niñas.—Úlcera 8 hombres, 9 mujeres, 3 niños y 1 niña.

Sapientísimo.—Queriendo investigar un alcalde si el cadáver, que se halló en otro pueblo, era el de un

vecino que había desaparecido de la localidad del primero, dirigió al otro alcalde la siguiente nota: «señales particulares del cadáver: color sano; ojos muy vivos y espresivos; tartamudo.» ¿Dimitirá?

Sección minera.—Pasado el siete se vá á demarcar la mina de carbon *Santa Agueda*, situada en el cortijo de Juan Haba, término de Fuente Obejuna.

Pensamiento.—No es ni puede ser amor verdadero sino el que tiene por su ideal el bien, la ventura y la dignidad del objeto amado.

Detención.—El primero del actual fué detenido por la Guardia civil de Villanueva de Córdoba un vecino de dicha villa, por hurto de siete celemines de aceituna extraídas de la hacienda titulada Loma de la Pizarra. Fué puesto á disposición del Sr. Juez Municipal con el fruto robado.

Cantar.—Una voz baja del cielo —á decirme que te quiera. Otra te dice me olvides...—¡y esa sale de la tierra!

Cuadro.—En el de los enseñanzas del Colegio de San Francisco de Montilla aparecen como profesores D. Anastasio de Luque, Presbítero, D. Rafael Moreno, id., D. José Sánchez Castellano y D. Manuel Jimenez Peña.

Relaciones.—Hasta el dos de Diciembre se admiten en Hinojosa para formar el apéndice al amillaramiento.

Fincas del Estado.—Después de la subasta de ellas que venimos anunciando tendrá lugar el once en esta capital, se celebrará otra el diez y seis de Diciembre, y que comprenderá fincas de Lucena, Montoro, Palma, Saataella, Alcaracejos y Torre campo.

Reclamados.—Por la Guardia civil de Benamejil fueron detenidos el tres del corriente dos vecinos de Encinas Reales reclamados por el Sr. Juez de primera Instancia de Lucena.

Circular.—En una de la Dirección de Beneficencia á los gobernadores, se interesa á las juntas provinciales la mayor actividad en el despacho de los asuntos.

Recaudación.—Del quince al diez y nueve se cobrarán las contribuciones en Hornachuelos y Fuente Palmera.

Ayuntamientos.—A treinta y tres llega el número de los de esta provincia que se hallan en descubierta por el veinte por ciento de propios.

Al redil.—A disposición del señor primer Jefe de la reserva de Lucena fué puesto por la Guardia civil de Iznajar el día dos un soldado desertor del citado batallón.

Temperatura.—Mientras aquí disfrutamos una temperatura primaveral, está helando en Zaragoza, según dice un periódico aragonés.

Gestiones.—Se hacen en el ministerio de Fomento para que todas las concesiones que en adelante se hagan para construcción de ferrocarriles centrales, se presenten con iguales bases y condiciones.

Malá fruta.—El día dos del actual fueron denunciados por la guardia civil de Fuente Obejuna tres individuos que sin autorización estrañaban bellotas en el sitio nominado del Acebuchar. En el momento de su detención les fueron ocupados unos seis celemines de dicho fruto, que en unión de los infractores fueron puestos á disposición del Sr. Alcalde de la misma.

Mal fin.—Al llegar al Morico (Málaga) varios jóvenes dando voces, uno de ellos dió á otro tan terrible puñalada que le causó instantáneamente la muerte.

Real orden.—Se ha dispuesto no haber lugar á resolver acerca de la suspensión del ayuntamiento de Durcal (Granada).

Gobernador.—El general electo de Cuba Sr. Prendergast se embarcará el diez en Cádiz con rumbo á la Habana, pero antes se detendrá dos días en Sevilla y uno en Jerez.

Derechos.—Se ha declarado que los de patentes de invención han de satisfacerse precisamente en el Conservatorio de Artes.

Bueno.—Para combatir prontamente los incendios se van á colocar en Málaga bocas de riego en todas las calles. ¡Cuando nos veremos en otra!

Lo celebramos.—Se hallan en Sevilla aliviados de las heridas que el domingo anterior recibieron como dignos á la orilla del Guadalquivir los hijos del notable escritor Sr. Guichot.

Vacante.—Lo está la secretaria

del ayuntamiento de Lebrija. Dotación anual dos mil cuatrocientas cincuenta y cinco pesetas.

Velasas literarias.—Las va á dar todos los sábados el Sr. Vico en el Teatro principal de Málaga, para honrar la memoria de ingenios esclarecidos. La de ayer se habrá dedicado á D. Pedro Calderón de la Barca con una de sus mejores obras, «La vida es sueño». Se ha invitado á los literatos de la localidad para que escriban poesías alusivas. El teatro se engalanará para las noches dedicadas á este elevado objeto.

¿Nada mas?—Los periódicos de Sevilla se quejan de un bache de la calle de las Palmas donde suelen atascarse los carros que se dirigen al gran almacén de la otra calle de las Becas. Aquí parecerá que de poco se quejan los sevillanos.

Reunión.—Cerca de cien personas asistieron en Cádiz uno de estos días á la reunión de los señores accionistas para construir el nuevo teatro que se piensa edificar en aquella capital.

Pues eso es.—Los diputados y senadores de la provincia de Granada están celebrando reuniones para procurar el desenvolvimiento de las granjas-modelos en aquella comarca, y el establecimiento de una fábrica de tabacos de las que trata de crear el gobierno. De esperar es que sigan el mismo camino los diputados y senadores de Córdoba. Los resultados lo dirán.

Escándalo.—En Málaga ha sido detenido Francisco Rodríguez Megares, por embriaguez y escándalo en el tren donde viajaba.

Reglamento.—Ya se ha formulado el de la escuela de Artes y Oficios que se trata de establecer en Sevilla.

Lo veremos.—De un día á otro se pondrá á la venta la nueva novela del Sr. Alarcón «El Capitán Veneno».

Drama.—El sábado doce se estrenará probablemente en Málaga el drama del Sr. Franquelo titulado «Como Dios manda.» Toman parte en él las Sras. Marin, Constan y Chaman, y los Sres. Vico, Parreño y Sanchez de León, á quienes hemos tenido el gusto de aplaudir hace poco en Córdoba.

Purificación y Vigorización. Por medio de las Pildoras Azucaradas de Bristol, se consiguen á la vez é inseparablemente estos dos resultados, cosa que no se puede decir de ningún otro catártico conocido. Este es el motivo porque son siempre el medicamento alterativo más seguro que se puede administrar para la parálisis, perlesia, debilidad nerviosa y general y vértigos ó vahidos. Estas enfermedades siempre están hasta cierto punto relacionadas ya como efectos, ya como causas con la condición morbosa del estómago, del hígado, de los intestinos. Las Pildoras obran sobre esos órganos con una exactitud, celeridad y potencia curativa que asombra, comunicando al mismo tiempo nuevo vigor á toda la organización. La Zarzaparrilla de Bristol, que es indudablemente el agente más notable de cuantos se conocen para renovar la vitalidad de la sangre, es indispensable en tales casos.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 429

MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CORDOBA. Subasta de ropas para el lunes 7 de Noviembre de 1881 á las 10 de la mañana, por los residuos de los anteriores empeños vencidos del mes de Marzo del presente año.

Sucursales. Empeños del mes de Marzo.—Botinas becerro mate 36.—Pañuelo Manila 42.—Terno en corte 84.—Brasero cobre 20.—2 hojas cortinas 11.—Mantel, tohalla, camisa en corte y almohadon 14.—2 tohallas y 2 cortinas 20.—Terno tricort y capa 200.—Bata india 11.—Portier 30.—Refajo de bayeta 16.—Menton lana 17.—Caldera 21.—3 pañuelos seda 25.—Brasero cobre y capa 42.—Pañuelo varé 16.—Pantalón y pañuelo lana 40.—3 colgaduras 15.—Paño de cama 21.—Pañuelo Manila negro 60.—Colcha 32.—Brasero azófar 40.—Pañuelo de merino 26.—Menton lana 26.—Pañuelo Manila negro bordado 63.—Pantalón 21.—2 pares cortinas 11.—Pañuelo espuma 40.—Pañuelo Manila negro 52.—Pañuelo Manila negro bordado en colores y 2 hojas cortinas bordadas 200.—Sabana hilo 20.—Colcha algodón, pañuelo merino, 2 camisas hilo y enaguas blancas 100.—Sabana y manti-

lla bombasí 12.—Caldera cobre 32.—Capa azul 50.

Córdoba 4 de Noviembre de 1881.—El Contador, Rafael Gimenez Hidalgo.—Los Tasadores, Francisco Molina y Antonio Benavente.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Declarado el comiso de varias especies de Consumo en la Junta administrativa celebrada en 11 de Octubre último, se anuncia la subasta de las mismas para el día 14 del corriente mes, á las 2 de la tarde, bajo los tipos que á continuación se expresan, advirtiéndose que no se admitirán proposiciones que no cubran el tipo por que está anunciado.

241 kilogramos de aceite de olivas 254 pesetas.—158 id. de garbanzos en 90 id.—199 id. de bigos pasos en 43 id.—10 id. de cera en total en 45 id.

Córdoba 4 de Noviembre de 1881.—Manuel Matilla.

Boletín religioso.

—Hoy, San Leonardo, abad y confesor.—Mañana, San Florentino, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa María de Gracia, por Doña Trinidad Luque y Serrano, por su esposo D. Rafael Ojeda.

—Ultimo día de novenario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio en la Iglesia de los Padres de Gracia, á las seis de la tarde.

Hoy á las siete y media habrá comunión general con su plática preparatoria.

—Sesto día de solemne novenario á las benditas Almas del Purgatorio, en la Iglesia del Cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, á las cuatro y media de la tarde.

—Continúa en la Iglesia parroquial de San Pedro el devoto ejercicio del mes de ánimas: los Domingos y días festivos con sermón. Dará principio despues de oraciones.

—Continúa el mes de Ánimas, á las oraciones, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, y en la Auxiliar de San Basilio.

—Quinto día de solemne novena á las benditas ánimas del purgatorio, en la Iglesia parroquial de San Miguel, costeada por su Hermandad. Dará principio al toque de oraciones.

—Quinto día de novena á las benditas Almas del Purgatorio, en la Iglesia de San Juan, Trinidad, dando principio á las oraciones.

—Quinto día de novena en sufragio de los difuntos, en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, costeada por un devoto. Dará principio á las oraciones.

—Segundo día de novena á Ntra. Sra. de las Montañas, en la ermita de su advocación, dando principio á las oraciones.

Hoy á las diez de la mañana se celebrarán en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia, San Francisco, honras solemnes en sufragio de los asociados difuntos de la Sacramental de la Purísima Concepción; predicará el Sr. D. Juan Antonio Samoral.

Hoy como primer Domingo de mes, habrá Comunión general para los congregados del Sagrado Corazón de Jesus en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho y media de la mañana, y los ejercicios acostumbrados á las cuatro de la tarde.

Hoy á las diez de la mañana tendrán lugar en la Capilla de Ntra. Sra. del Rosario de la Iglesia de San Pablo solemnes honras en sufragio de los cofrades difuntos. El Hermano mayor suplirá la asistencia de todos los hermanos.

—En la Iglesia de San Rafael se celebrarán hoy á las nueve y media honras solemnes en sufragio de los hermanos difuntos de la hermandad del Santo Arcángel, rogando su asistencia á los cofrades.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran compañía de zarzuela. Funcion para hoy, 3.ª de sbono. La zarzuela en tres actos, titulada: *La Conquista de Madrid*.—A las ocho.

PRECIOS.—Prescentos, palcos y plateas, sin entrada, 30 rs.—Butacas con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Anfiteatro con id. 5.—Delanteros con id. 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem de paraiso, 2 rs.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa barina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta y cuatro años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Curación de un año entre las curaciones de Castlebart, del conde de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catédrico Warzer, etc. Cura núm. 69.924. Soissons (Aisne), el 10 de Enero de 1868. En la aldea en donde residía parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacía dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa carga agonía que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la «Revalenta Du Barry». Desde entonces su esta lo ha mejorado mucho, las fuerzas y vuelven, digiere y no padece casi más. De Chaselles, condesa de Gourges.

Cura núm. 62.845. Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 4984. La señora Maria Joly, con 80 años de un estreñimiento, inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46270. Señor Robert de una congestión pulmonar con tos, amigdalas, sordera y estreñimiento de 25 días. Núm. 46210. El Sr. Doctor médico Martin de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años. Núm. 46218. El Coronel Watvín, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Núm. 18744. El doctor médico holandés de hidropesía y estreñimiento. Núm. 49522. Señor Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; y de veinticuatro libras, 300 rs.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, farmacéutico, calle Lejan. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. — Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª (Limited), 77, Regent Street W., Londres, y 8, Rue Castiglione, París. Depósito general para España, Sres. Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.

Nodriz. Se necesita una jóven con leche fresca y buenos informes. Para tratar en el núm. 12 de la calle de Letrados, sastretería de Flores.

PIANOS

Nacionales y Extranjeros. PEDREGOSA, 15.

Son los mejores que se conocen, por las muchas pruebas que se han hecho y se hacen a vista del público; son de inmejorable construcción, los que más gustan y los que están dando mejores resultados; verticales a tres cuerdas y siete octavas, desde 3000 reales. Gran modelo Nort Americano, cuerdas cruzadas, clavijero y armadura de hierro y bronce; lo mejor que se conoce hasta el día. Se regalan mil reales al que presente pianos como estos al mismo precio. Organos para iglesia de nueva invención, de todos precios; con once registros y teclado móvil, 2500 reales. Pianos para alquiler y cambios por usados. Se afinan y componen por el dueño de estos D. F. Sanchez Gama.

LA NUEVA.

Calle Gondomar núm. 1.º al lado de la fotografía del Sr. Oses, frente a la platería.

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un gran surtido en corbatas de pelo para invierno, chelines y demás clases para caballero, de las mejores fábricas de Madrid y Barcelona, así como también para aguas de satén, lana, seda y seda pura. Gran surtido en papel y sobres para cartas, plumas de acero, lápices y demás objetos de escritorio. Gran surtido en jabones de la «Rosario» de Santander, de la Central de Madrid y demás perfumerías nacionales y extranjeras. Devocionarios y otros muchos artículos, todo a precios muy arreglados como lo tiene acreditado.

Vacuna. La tiene de excelentes condiciones el Profesor D. José Miranda Fernandez. Los que quieran vacunarse, con cristales o tubos con lina vacuna, podran pasarse por el gabinete operatorio de dicho profesor, Liceo 30.

BALSAMO CELESTIAL PARA VIVOS Y MUERTOS.

ACEITE DE BELLOTAS con sávia de coco, es admirable para curar rápidamente, sin dolor, picor, ni escozor, heridas, contusiones, quemaduras, llagas internas y externas, picaduras de insectos ponzoñosos de casa, jardín y campo, incluidas las de las moscas azules del Panamá, los mosquitos verdes de la Australia, las Indias, y las del Chigoes (polus penetrans) de las Américas, cuyas picaduras son mortales.

Para curar la tisis, es mejor que todos los preparados conocidos hasta el día en todos los países de la tierra, tomando una cucharita en ayunas.

Es heróico para con friegas, combatir los calambres, y el interior para el cólico, colerina ó cólera asiático, exterminando los bichillos del estómago que constituyen esta última y terrible enfermedad, cicatrizando a su vez mejor que el célebre bálsamo de Ojero y que todos los hemostáticos conocidos.

Para dolores reumáticos, musculares y articulares, goba, herpes, juquecas, sorderas, zumbidos, escrófulas, raquitismo, tña, sarna, erupciones, otras muchísimas afecciones cutáneas, para el paso de los trópicos Cancer y Capricornio, darse en la cabeza y para despejar la atormentada por las nieblas de Londres tiene igual.

Es un excelente vermífugo para expeler las lombrices, inclusa la ténia (helmintido entozoario), que vive en los mamíferos y en los alados, así como la solitaria que se desarrolla en la especie humana, y que adquiere de 7 varas hasta 44 de longitud.

Es inalterable y seguro para conservar cadáveres racionales é irracionales, estado natural, por tiempo largo é indefinido, metiéndoles en este líquido sin separar ningún órgano, así como para conservar las carnes frescas de mesa en largas navegaciones.

Es muy bueno para las mordeduras de perro rabioso, lobos, raposos, vivoras y otros animales dañinos, sean las víctimas las personas, el ganado lanar, caballo, mular, vacuno, aves ó cualquier ser viviente de otras especies.

Todo viajero, cazador, militar, ganadero, ama de casa, y quien viva en poblado ó despoblado, deben estar provistos de este precioso específico del Arbol Sagrado; si no necesitan para ningún accidente en un año pueden usarlo para el cabello y reemplazarlo despues.

Se han vendido con éxito sin igual más de Doce Millones de frascos para las cinco partes del mundo, y está recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por más de 800 periódicos de todos los matices en los veinte años desde su descubrimiento.

Pedi los á la fabrica única en el mundo, calle Jardines 5, Madrid.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco y 600 rs. arroba; con 25 por 100 de beneficio por mayor en 2600 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos emisferios.

Exíjase mi nombre en las capsulas y virorio, mi busto y rubrica en la etiqueta, y mi prospecto timbrado con certificados médicos, que hay ruines falsificadores «hato servil».

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal, premiado en

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY.

ELISABETH S-MARIE. Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga. Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesia y ácido carbónico. Venta depositaria y comisionaria en España y Portugal, en Barcelona, en el taller de todas farmacias de España.

MAQUINAS PARA COSE

LEGITIMAS AMERICANAS DE LA COMPAÑIA WEHELER Y WILSON DE NEW-YORK SECRETADAS POR LAS MAS EMINENTES AUTORIDADES LAS MEJORES DEL MUNDO

LAS MAS ECONOMICAS Y SENCILLAS Y SILENCIOSAS POR LA GRANDIOSIDAD DE SU CONSTRUCCION MECANISMO Han obtenido siempre las MAS ALTAS RECOMPENSAS en todas las exposiciones universales internacionales. PARIS 1878

UNICO GRAN PREMIO GIRATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA GABRIEL VILLAS MARCOS AYUNTAMIENTO, 8. VENTA A PLAZOS. GRAN DESCUENTO AL CONTADO

Agua y Polvos Dentifricos DEL DOCTEUR PIERRE de la Facultad de Medicina de Paris 8, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerías

Almacen de maderas de Flandes establecido en la conocida casa de baños del Campo de la Merced y plaza de las Doblas núm. 10. Gran surtido de tablonos en todos largos. Clases superiores. Precios desde 23 rs.

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO Calle de S. Eulogio núm. 8, antes callejas del Portillo, Córdoba. Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa; tambien los nuevos retratos al carbon ó sean verdadera fotografía inalterable á la luz, último sistema hasta el día; se iluminan fotografías y pintan retratos al óleo, se restauran cuadros antiguos. Se retrata todos los días aun cuando esté lloviendo.



RABIDA 12.-SEVILLA. NUEVAS PRENSAS COUSINOT SIMPLS Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Esta prensas, muy sencillas y perfectas, tienen la ventaja de ser baratas que las empleadas hasta hoy. Ocupan poco terreno y se colocan con rapidez y facilidad. Para verlas funcionar en esta región visitar los molinos de los Señores propietarios siguientes, que podrán dar la par dar informes: 1879: D. Manuel Reina Zaya, Arshal; simple.—D. Vicente Mazuelo, Marmolejo; simple.—1880: D. Vicente Mazuelo, Castro del Rio; simple.—D. J. Carretero y Saenz, Castro del Rio simple.—D. José Estrada, Osuna simple.—D. Antonio Lopez Arjona, Osuna simple.—D. Claudio Unamuno, Constantina; simple.—D. Laureano Mantara, Luisiana; doble alternativa.—D. Rafael Reina, Fuente Genil; simple.—D. Diego Lopez Carrillo, Laceda; id.—D. Juan Cubero Maria, Carcabuey; id.—D. J. Gonzalez Alvarez, Sevilla; id.—D. Rafael Mantilla, Ecija; id.—D. Enrique Lopez, Ecija; id.—D. Pablo Marquez, Agua dulce;— Hay además otras prensas expuestas al examen público.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL DE EL HIGADO. Regulan todos los desórdenes biliares curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO, Y EL HIGADO. Depósito general en España, para la venta al por mayor Sres. Vicens y Ferrer y Compañía, Barcelona.

POBREZA DE LA SANGRE VINO DE BELLINI con QUINA y COLUMBO. Contra el Empobrecimiento de la sangre, Corea pelada, Calenturas, Fiebres y Nerviosas; conviene á las Personas debiles por edad, enfermedades ó excesos. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno Francés y a firma de J. FAYARD. Precio: 24 Reales Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

Venta. Se hace del fruto pendiente de aceituna en el lugar de D. Illo, con arrendamiento de bodega y dos prensas para su elaboracion; tratarán de su ajuste con su dueño calle del Duque de la Victoria núm. 3. Venta. Se hace de la casa calle de Alfaro núm. 33. Informará de su precio y condiciones D. José Dieguez, S. Pablo núm. 17.

Canarios. Se venden en la calle de Ocaña núm. 4. Fumadores. Se lia tabaco á domicilio, Paris número 3.

LAS NOVEDADES. Muchart hermanos y Compañía, Librería, 16. Acaban de recibir un grandioso surtido en alfombras de todas clases, como son: brusela, terciopelo, maqueta, fieltro y abaca, á precios nunca vistos. Brusela calidad superior en tres cuartas ancho, 30 rs. Maqueta id. id. id. 14. Fieltro id. id. en vara y terciá ancho, 10. Fieltro id. id. en vara y media, 13. Abaca id. id. en cuatro cuartas ancho, 3 1/2. Abaca id. id. asargada en id. id., 4 1/2. Librería, 16.

Venta. En la casa que se está obrando en la calle de la Cebra número 2, se hace de un par de puertas de calle y tres columnas con sus capiteles y basas de piedra blanca, todo en buen uso. Para tratar en la misma. Dinero. Desea una persona tomar á un interés moderado, con hipoteca de una finca que renta 20.000 reales, la suma de cinco mil duros, no interiniendo corredores. Entendáse Antonio Torres Badillo, Pabergasa 6, barbería. En la calle Perez de Castro núm. 17 se cose con seda y 5 céntimos de peseta vara, toda clase de tela, dobladillos de todos los anchos que se pidan; se ribetean volantes sin hilvarar estos y los dobladillos, y se emborstan. La misma obra cosida con hilos á dos céntimos. Traspaso. Se hace de la tienda especeraria Pescadería número 35. Venta. Se vende una máquina para coser á mano superior, y se dá por la mitad de lo que costó. Tambien se vende una silla gatapero en buen estado y arreglada. Una puerta de una hoja, Calle Ocaña núm. 32 á cualquier hora puede verse. Pérdida. El viernes 29 de Setiembre se extravío en la Carrola ó su término una yegua torca, mosqueada, herrada en el derecho formando este una O siete años, rayana á la marca. La persona que sepa su paradero servirá entregársela á su dueño José Rincón, alcalde del cuarto departamento en la Carrola.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 8 calle de Fernando Colon (antes Ceniza); para tratar con su dueño D. Francisco Montoro, Ayuntamiento, 4 3

Arrendamiento. Desde el día se hace de los portales de la casa calle del Páriso núm. 15. En los mismos darán razon. 4-3

Venta. En la casa número 2 de la calle de los Angeles hay encargo de vender cuatro perdigones con cuatro celos, criados en la Sierra de Gobantis y Carratraca (Málaga) precediendo la prueba. 4-4

Enseñanza. Se dan lecciones de Matemáticas y francés, á domicilio, por D. Luis Martinez de Junquera, calle Isabel Losa núm. 4. Los honorarios serán convencionales. 4-3

EL AGUILA. GRAN EMPRESA FUNERARIA. Calle de Maese Luis núm. 26. Con este titulo acaba de establecerse en esta ciudad una gran Empresa, la cual cuenta con un surtido de aparatos funebres ó capillas ardientes; desde los mas suntuosos hasta los mas modestos; paños ricamente bordados de oro, todo tal como se usan en Sevilla, pues es sucursal de la que con este titulo está establecida en aquella capital. Así mismo tiene un abundante surtido de ataudes de todas clases y formas, forrándose estos con bayeta, terciopelo y raso, todo con esmero y equidad, encargándose en practicar todas las diligencias de que hay necesidad despues de una defuncion. Las personas que desgraciadamente tengan necesidad de los efectos de esta Empresa, hallarán en ellos la suntuosidad y economía apetecida. Los avisos pueden dirigirse á la misma casa por cualquier persona y en el momento será servidos con todos necesarios, tanto de dia como de noche, pues tiene establecido un carrozón.

Antonio Caro.—La Merced. Fundicion de hierro y bronce. CONSTRUCCION, MAQUINARIA Y CERRAJERIA. CORDOBA. Instalacion de fabricas de aceite completas á vapor. Montaje de fabricas de harinas á vapor y por agua.

Prensas, Norias, Molinos, Trabajos para minas, Calderas, Turbinas, Máquinas de vapor, Reparaciones, Ruedas, Tubería, Arados de todos sistemas, Maquinaria agrícola, Piedras frías, Piquetas, etc. Balconage, Cancelas, Columnas, Escaleras, Cierres, Monteras, Repisas. Representacion de grandes fabricas, Nacionales y Extranjeras. Depósito de efectos agrícolas é industriales, calle Alfaro, núm. 9. COMPRA DE HIERRO, PLOMO Y BRONCE.

Tinajas. Se venden cinco para aceite de cabida de mas de cien arrobas. En la casa número 6 de la calle de los Tejares pueden verse y tratarse. 4-6 Almoneda. Se venden muy baratos los efectos que quedan de la indicada almoneda: en la calle de José Rey, casa horno de Santa Clara, darán razon. 4-4